

Este Foro se llevó a cabo en el ITESO con la participación de 30 obispos y 200 empresarios. A continuación, los principales aportes de los asistentes para el diagnóstico y la agenda nacional de paz, los cuales se unen a los aprendizajes de otros foros para comprender la realidad del país y por dónde están las sensibilidades de las comunidades.

Temática	Aportes para el diagnóstico	Aportes para la agenda
Reconstrucción del Tejido Social	Conocimiento de la comunidad es indispensable	<p><b>-Programas sociales probados</b>, fundados en el conocimiento de la comunidad por las parroquias, experiencia empresarial y sentido social de organizaciones de la sociedad civil.</p> <p><b>-Nos comprometemos a impulsar la reconstrucción del tejido comunitario</b>, comenzando por nuestras familias, por los lugares en donde vivimos, las escuelas, las empresas, los espacios de trabajo, las parroquias y las organizaciones de la sociedad civil.</p> <p>- En Cristo, nuestra paz, <b>los Obispos hemos refrendado el compromiso como líderes promotores de la paz</b>, junto con los empresarios de México para escuchar, actuar y trabajar de la mano con las autoridades y los ciudadanos, promoviendo la participación de todos en causas sociales de alcance local y nacional, priorizando la cultura y la defensa de los derechos humanos.</p>
Mediadores	-Se requiere detener la polarización.	<p><b>-Redes de apoyo ciudadano</b> convocadas por la Iglesia.</p> <p><b>-Espacios de escucha activa</b> para conocer necesidades de la comunidad.</p> <p><b>-Articulación</b> con gobiernos y actores locales.</p> <p><b>-Dialogo social constante</b>, ideal si permanente.</p> <p>-Favorecer <b>el diálogo intergeneracional</b>, promoviendo el enriquecimiento mutuo, con la esperanza de continuar el apoyo, el afecto, la creatividad y la sabiduría propia de este intercambio de sueños y visiones que nos llena de esperanza.</p>
Policías municipales		
Fiscalías Estatales		-Participación en <b>consejos ciudadanos de seguridad</b> locales.
Poder Judicial	construir la paz necesariamente transita por la impartición de la justicia, así como por un Estado	-Promover <b>la cultura del cuidado</b> , que puede convertirse, frente a las fracturas de la sociedad y la inercia de las instituciones, en el lenguaje común que

	<p>de Derecho que sustente y asegure un orden justo para todos sus integrantes, y restablezca las condiciones indispensables de legalidad y transparencia, que nos permitan avanzar hacia una realidad distinta, en un marco donde todos los ciudadanos encuentren la seguridad de sus derechos y obligaciones que los lleven a construir la casa común que deseamos todos</p>	<p>construya puentes y que nos permita vivir en una nueva realidad en la que se honre la memoria de los cientos de miles de víctimas de la violencia, se exprese nuestra solidaridad a sus deudos, se repare el daño causado y se garantice su no repetición.</p>
Cárceles		
Otro	<p>-Se requiere fortalecer el marco legal en torno a la seguridad en México.          -La incesante y creciente violencia que vivimos a lo largo y ancho del país, las muertes y desapariciones de tantas personas, el impacto del crimen organizado, la migración, la extorsión, la conflictividad social y política, son signos de una crisis que se sigue escribiendo en la postpandemia, que además de afectar la tranquilidad de todos, condicionan nuestro actuar como mexicanos</p>	<p><b>-Balance trabajo / familia.</b>          -Alianza eficaz para promover con ánimo, respeto y humildad, <b>la formación en el Pensamiento Social Cristiano.</b>  <b>-Trabajo fundado en la dignidad de la persona</b> como llave para el desarrollo.          - Estamos convencidos que la educación, así como la multiplicación de oportunidades de formación para todos los sectores de la población, constituyen el principal vector de un desarrollo humano integral, que hace a la persona más libre y responsable, y es indispensable para la defensa y la promoción de la paz.          -El <b>empleo digno</b> que brinda las mejores condiciones para los colaboradores de las empresas es uno de los factores clave para que las sociedades puedan construir la paz. Por ello, crear fuentes de empleo suficientes y bien remuneradas es la principal aportación para que las empresas se conviertan en lugares en los que se respeta la dignidad humana y se contribuye a la vivencia de la paz.          Coparmex está promoviendo el <b>Modelo de Desarrollo Inclusivo y sustentable</b>, consciente de que el crecimiento no es suficiente.          - Convocamos a todos los mexicanos a sumar esfuerzos para tejer redes fraternas y solidarias de acción y colaboración que nos permitan restaurar la paz que necesitamos.</p>